

ABSTRAK

Manajemen laba merupakan tindakan yang dilakukan oleh manajemen perusahaan untuk mempengaruhi informasi yang terdapat dalam laporan keuangan dengan tujuan mengelabui para calon investor yang ingin berinvestasi di perusahaan yang tepat. Manajemen laba dapat dilakukan dengan berbagai pola seperti peningkatan laba (*income increasing*), penurunan laba (*income decreasing*) dan perataan laba (*income smoothing*). Terdapat banyak faktor yang dapat memicu terjadinya praktik manajemen laba diantaranya dewan komisaris independen, komite audit dan *leverage*.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pengaruh secara simultan dan parsial antara dewan komisaris independen, komite audit dan *leverage* terhadap manajemen laba pada sektor industri dasar dan kimia yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia periode 2015-2019.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode kuantitatif. Jenis penelitian dalam penelitian ini adalah deskriptif. Pemilihan sampel dengan menggunakan metode *purposive sampling* dan terdapat 47 perusahaan yang memenuhi kriteria sampel yang dibutuhkan dalam kurun waktu lima tahun sehingga diperoleh 235 unit sampel. Penelitian ini menggunakan metode analisis regresi data panel dengan menggunakan *software Eviews 9*.

Hasil penelitian ini juga menunjukkan bahwa dewan komisaris independen, komite audit memiliki pengaruh simultan yang signifikan terhadap manajemen laba. Secara parsial, dewan komisaris independen dan *leverage* tidak memiliki pengaruh terhadap manajemen laba dan komite audit memiliki pengaruh yang signifikan terhadap manajemen laba dengan arah negatif.

Peneliti selanjutnya diharapkan menambahkan dan menguji variabel lain yang diduga memiliki pengaruh terhadap manajemen laba seperti variabel afiliasi group bisnis, ukuran perusahaan, profitabilitas, struktur Organisasi atau yang lainnya. Bagi seorang calon investor yang memutuskan untuk melakukan investasi sebaiknya calon investor memperhatikan berbagai aspek yang ada dalam perusahaan.

Kata Kunci: Manajemen Laba, Dewan Komisaris Independen, Komite Audit dan *Leverage*.